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Informationsvorlage 
Vorlage Nr.: 0258/2021 

Az.  

  

 

Antrag der SPD-Gemeinderatsfraktion zum Thema Photovoltaik; Vorstellung der 
Bürger-Energie Südbaden eG; Möglichkeiten der Errichtung von Photovoltaikanlagen 
auf gemeindeeigenen Dachflächen 

Amt: Hauptamt Datum: 25.01.2021 

Beratungsfolge: Sitzungstermin:  

Gemeinderat 25.01.2021 öffentlich 

 
 

 
Beschlussvorschlag der Verwaltung: 
 
Der Gemeinderat nimmt die Ausführungen der eingeladenen Experten zur Kenntnis. 
Die weitere Vorgehensweise bleibt dem Gemeinderat vorbehalten.   
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Begründung: 

 

Finanzierung: 

Finanzielle Auswirkungen: 

 Ja   Nein Finanzposition:  
 Mittel stehen zur Verfügung Kosten:  
 Mittel stehen nicht zur Verfügung   
 Folgekosten Höhe:  

 
Erläuterungen: 
 
 
 

Sachverhalt: 

 
Im März 2020 stellte die SPD-Gemeinderatsfraktion einen Antrag zum Thema Photovoltaik. 
Hierbei sollte die Verwaltung u.a. ermitteln, inwieweit Dachflächen gemeindeeigener 
Immobilien für die Installation von Photovoltaikanlagen geeignet seien.  
 
Die Verwaltung hat eine Übersicht hierzu erstellt. Konkret sind die Dachflächen der Abt-
Columban-Schule sehr gut geeignet für Photovoltaikanlagen. 
 
Da dieses Thema sehr komplex ist, hat sich die Verwaltung nach möglichen Partnern 
umgesehen. 
 
Die BEGS (Bürger-Energie Südbaden eG) plant und gestaltet genossenschaftlich 
Möglichkeiten der regenerativen Energienutzung. U.a. baut und finanziert sie 
Photovoltaikanlagen.  
 
Zu diesem Thema wird Herr Johann A. Ruppert (Vorstand Technik) in der Sitzung sein und 
die Genossenschaft bzw. deren Pläne vorstellen.    
 
Seit Mai 2005 wandelt die auf den drei Dächern der Abt-Columban-Schule bereits installierte 
Photovoltaikanlage Sonnenenergie in umweltfreundlichen Strom um und hat inzwischen ihre 
Bewährungsprobe bestanden. Initiiert wurde das Projekt seinerzeit durch die Lokale Agenda, 
jedoch wurde die Anlage selbst ausschließlich durch Bürger finanziert, die sich zu einer 
Gesellschaft bürgerlichen Rechts zusammengeschlossen haben und die Investitionskosten 
von etwa 28.0000 Euro aufbrachten. Um somit eine mögliche Schnittstelle zur bereits 
vorhandenen bürger-sonnen-kraftwerk münstertal gbr zu schlagen, wurde Herr Dr. Hermann 
Nein in die Sitzung eingeladen. 
 
Zwischenzeitlich wurde auch die Option einer Installation von Photovoltaikanlagen auf dem 
Dach des Rewe – Marktes geprüft. Nach Abstimmung mit Eigentümer und Pächter des 
Marktes ist eine Installation aus Gründen der Traglast nicht möglich.  
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